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粵惠港兩策 利中醫藥界北上
陳肇始：續與業界攜手促進發展 發揮優勢拓新天

廣東省中醫藥局及廣東省藥品監督管理局近日分

別正式公布了兩項重點的惠港政策措施，包括大灣區

內地城市公立醫療機構招聘香港中醫師，以及簡化香

港傳統外用中成藥在內地註冊審批程序。香港特區政

府食物及生局局長陳肇始昨日在宣介會上致辭時指

出，非常感謝中央政府及廣東省有關當局的大力支

持，新措施對香港中醫及中藥行業到大灣區發展、參

與粵港澳大灣區中醫藥高地建設，起了積極的推動作

用。她並指，香港在回歸以來一直背靠祖國，受惠於

祖國的蓬勃發展，也獲得祖國多方面的支持和指導，

特區政府會繼續與中醫藥界緊密合作交流，攜手促進

中醫藥發展，期望能把握發展機遇，發揮中醫藥的優

勢，積極融入發展大局，拓展中醫藥發展新空間。

●香港文匯報記者 費小燁

陳肇始指出，國家「十四五」規劃綱要提及，支持港澳更好融
入國家發展大局，並且深化粵港澳合作、建設粵港澳大灣

區，不但為香港帶來更多發展機遇，亦對香港穩定繁榮至為重要。
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》及《粵港澳大灣區中醫藥高地建設
方案（2020-2025年）》亦充分展示了國家對中醫藥發展的大力支
持，香港中醫藥界定必迎來更大的發展空間。
她相信，藉昨日的宣介會邀得多位官員及專家聚焦解讀最新推出
的政策措施，能讓中醫藥業界對有關政策有更深入的認識，從而把
握契機，在大灣區發展。

長遠為港中成藥「走出去」創條件
她提到，國家正逐步落實中醫藥高地建設方案，廣東省中醫藥局
及廣東省藥品監督管理局近日分別正式公布的兩項惠港政策措施，
便利了香港中成藥製造商開拓市場，長遠亦能為香港中成藥「走出
去」創造優良條件；也可讓香港中醫師能進一步在國家醫療體系內
工作，從而促進有關中醫藥的交流，亦同時讓香港中醫師，尤其是
年輕一代有機會到大灣區發展。
陳肇始表示，中醫藥是香港醫療體系中一個重要部分，「在國家
的支持下，香港特區政府一直致力發展中醫藥，並積極推動政策法
規、人才培養、科研創新、中醫服務及中藥產業等方面的發展。」
香港第一所中醫醫院及政府中藥檢測中心兩個推動中醫藥發展的旗
艦機構將在2025年落成，她指政府會繼續透過中醫藥發展基金對
中醫藥業界發展作多方面支援，相信香港中醫藥界將迎來前所未有
的發展機遇和動力。

籲中醫界選民積極投票
她並指，特區政府將於本月19日舉行選舉委員會界別分組選
舉，她呼籲中醫界的合資格選民積極參與投票，並踴躍為業界的發
展表達意見，讓特區政府施政可以更準確回應業界、市民所想所
急，為香港社會的整體利益出一分力。
香港中聯辦協調部部長朱文、副部長陳澤濤，廣東省中醫藥局副
局長金文杰，廣東省藥品監督管理局副局長蘇盛鋒，香港立法會議
員邵家輝，香港中醫藥管理委員會主席胡梁子慧，香港中醫中藥界
聯合總會會長李應生等出席活動。

在昨日的宣介會上，中聯辦協調部副部長陳
澤濤就《粵港澳大灣區中醫藥高地建設方案
（2020-2025年）》提出的支持香港中醫藥發
展的政策舉措作介紹，向與會者簡介香港在大
灣區中醫藥高地建設中的機遇。他指出，打造
粵港澳大灣區中醫藥高地，是貫徹落實國家主
席習近平關於中醫藥工作重要論述的具體行
動，是粵港澳三地同題共答中醫藥高品質發展
的重要舉措，是服務「一國兩制」行穩致遠的
創新探索，主要任務是要整合優勢資源，打造
醫療高地，以國家中醫醫學中心、區域中醫醫
療中心、國家中醫藥服務出口基地為引領，建
設國際中醫醫療先行群區。
他並提到，以香港建設首家中醫醫院為契

機，成立粵港澳大灣區中醫醫療聯合體和中

醫醫院集群，鼓勵港澳醫療衞生服務提供主
體以獨資、合資或合作方式加入，圍繞重大
疾病和中醫優勢專科，聚集國際化、專業化
醫療資源，提供覆蓋粵港澳三地和全生命周
期的中醫藥服務。
廣東省中醫藥局人事處處長劉木才及廣東

省藥監局行政許可處處長邱楠亦分別在線上
向與會者解讀最新政策。其中劉木才指出，
組織開展港澳中醫師到大灣區內地城市公立
醫療機構執業試點，是貫徹落實國家和廣東
省推進粵港澳大灣區建設的重要舉措，各有
關地市衞生健康（中醫藥）行政管理部門、省
屬中醫醫療機構要充分認識做好有關工作的
重要意義，確保試點工作能得以落實。

●香港文匯報記者 文森

香港中醫中藥界聯合總會會長李應生昨日
在宣介會上致歡迎辭，鼓勵香港中醫中藥業
界積極融入粵港澳大灣區發展。對於廣東省
藥品監督管理局早前正式發布關於簡化在港
澳已上市的傳統外用中成藥註冊審批的通
告，以及廣東省中醫藥局公布了關於粵港澳
大灣區內地城市公立醫療機構招聘香港中醫
師的安排，李應生指這不僅是對香港中醫中
藥地位的肯定，更是香港融入國家「十四

五」規劃、落實粵港澳大灣區發展的一大機
遇，為了使業界對這兩項公布有深入理解，
香港中醫中藥界聯合總會特意安排此次宣介
會。
立法會議員邵家輝則指，簡化在港澳已上

市的傳統外用中成藥註冊審批能讓申請流程
由235天減至最多115天，大大減低上架時
間，亦能讓香港市民帶來大大商機。

●香港文匯報記者 文森

三地打造「高地」建國際中醫先行群區

勉中醫藥界抓灣區機遇拓商機

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）每年
耗費10億港元公帑的香港電台（港
台）劣跡斑斑，節目更被批評立場偏
頗，早前已有多個節目被停播、抽起或
更換主持人。特區政府消息人士昨日證
實《城市論壇》停播，本月不會按慣例
在暑假過後，播出新一季節目。有議員
狠批《城市論壇》內容偏頗，形容是吵
架場地，質素極低，又促港台不應再讓
反中亂港的主持人和嘉賓在節目上發表
所謂「偉論」。
立法會議員葛珮帆批評，港台一直被

大眾詬病，對於港台一些內容偏頗、涉
反中亂港的節目被整頓一點也不意外。
她表示，自己亦曾出席《城市論壇》的
討論，卻對節目安排並不欣賞，形容節
目猶如一個吵架的場地，批評質素極
低。她認為政府不應再浪費公帑於一些
既低收視、又具爭議性的節目上，更不
應讓一些反中亂港的嘉賓再在節目上發
表所謂「偉論」。

港台：履行約章公共使命
對於港台工會就停播《城市論壇》指

港台沒跟約章為市民提供開放平台，港
台表示，根據港台現時節目時段編排，
每周原來仍提供約36小時讓公眾暢所
欲言的節目，即平均每天超過5小時，
以履行約章公共使命及目的。
按港台常向公眾解釋，公共使命及目

的其實還包括其他如國民身份認同、共
融、體育等類型節目，港台開拓新板
塊，包括國劇830， 直播殘奧時數為各
台之冠，更派出直播隊到東京，為大會
攝製劍擊、乒乓球等比賽作直播，亦無
償提供播映信號給無綫電視及香港開電
視，在直播中首度加入手語翻譯。
港台又指，有關過去多個被取消或停

播的節目，收視皆屬清零或近零，付出
的資源很難向公眾交代。反而開闢國劇
及體育時段就有收視保證，國劇830新
劇《大江大河》屬豆瓣視評8分劇，口
碑載譽。
據悉，港台新管理層務求以創新思

維，破舊立新，將以往偏頗及沒有收視
的「史前節目」取消，以更符合約章及
更受觀眾歡迎的節目取代。最近推出的
港台體壇123 ，其實就是乘着體育熱潮
而製作的新節目。
港台製作的《城市論壇》就社會上受

關注的論題讓不同黨派、市民發表意
見，節目自1980年開始啟播，逢星期
日風雨不改在戶外直播。因應疫情，由
去年2月開始，節目移師室內錄影廠，
不設現場觀眾，並加設電話專線以視像
通話。最後一集《城市論壇》於今年7
月18日播出。
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●陳肇始指出，廣東省有關當局近日公布兩項重點惠港政策措施，對香港中醫及中藥行業到
大灣區發展、參與灣區中醫藥高地建設，起了積極推動作用。 資料圖片

在強大的執法和輿論壓力下，反中亂港組
織「支聯會」一方面宣布啟動解散程序，一
方面又百般狡辯，詆毀警方，矢口否認充當
境外勢力「代理人」，試圖誤導公眾。特區
政府保安局發出嚴正警告，指須立即懸崖勒
馬；中聯辦發言人強調，「支聯會」違法作
亂窮途末路，反中亂港組織垮台是歷史必
然。事實很清楚，「支聯會」從成立第一天
起就將顛覆國家政權、推翻執政黨領導作為
其政治綱領，從未改變，其反中亂港行動從
未停止，尤其勾結外力制裁香港、收取外國
勢力資助等罪證確鑿，「支聯會」作惡多端
卻仍負隅頑抗，試圖借詆毀警方執法的正當
性來洗白自己、誤導社會，可謂黔驢技窮。
全社會支持香港警方依法徹查「支聯會」，
就算「支聯會」解散，警方都要繼續追查、
嚴正執法、不容反中亂港組織逃避法律責
任。

「支聯會」從成立起就反中亂港、違法作
亂，其政治綱領明確表示要顛覆國家政權、推
翻執政黨領導，作為未經合法註冊的政治團
體，「支聯會」舉辦非法集會、參與違法抗
爭、煽動暴力對抗，組建所謂網上「人權博物
館」展示「港獨」口號，抹黑香港國安法，並
有賬目混亂等嚴重刑事罪嫌。

更惡劣的是，「支聯會」毫不掩飾地充當外
部勢力的「代理人」，游說外國政府或組織干
預香港事務，還收外國勢力資助圖謀發動「顏
色革命」。香港國安法去年6月30日正式刊憲
實施，但「支聯會」主席李卓人仍於去年7月1
日，以視像方式參與美國國會抹黑「一國兩
制」的所謂聽證會，請求外國組織干預香港事

務，又支持美國「制裁」香港；「支聯會」長
期接受「美國國家民主基金會」等外部勢力的
捐贈資助。事實很清楚，「支聯會」的所作所
為，從來都是與國家為敵、與香港繁榮為敵，
其行為早已觸犯香港國安法中的「勾結外國或
者境外勢力危害國家安全罪」「分裂國家罪」
等，社會各界強烈要求警方依法盡快取締這個
反中亂港的非法組織。

警方國安處早前引用香港國安法，根據
《實施細則》附表5「向外國及台灣政治性組
織及其代理人要求因涉港活動提供資料」，要
求「支聯會」在限期前交出資料，完全是依法
行事、正義正當，是強力維護國家安全和香港
安全的必要之舉。但「支聯會」罔顧事實，抹
黑警方執法行動是「濫權」「恐嚇」云云，試
圖打「悲情牌」誤導公眾、洗白罪行、逃避法
律責任，更揚言拒絕應國安處要求交資料，公
然蔑視法律尊嚴、負隅頑抗。但正如中聯辦發
言人表示的，一切危害國家安全、破壞香港社
會秩序的違法組織，都逃脫不了法律的制裁，
法律絕不是擺設，違法必會受到嚴懲。

反中亂港組織「支聯會」早已分崩離析、
處於僵死狀態，但個別核心主事者仍垂死掙
扎，圖借詆毀警方來轉移視線、拖延調查，態
度極度惡劣，毫無對法律的敬畏之心，各界人
士紛紛要求警方行使香港國安法第四十三條第
一款的權力，直接搜查「支聯會」。在香港由
治而興的大勢下，一切反中亂港組織都不可能
有半點作亂空間，其垮台是大勢所趨、人心所
向，社會各界堅決支持香港警方依法徹查「支
聯會」，即使「支聯會」解散，也要堅決追究
其反中亂港罪行，不容其逃避法律的嚴懲。

支聯會充外力「代理人」鐵證如山 警方必當嚴正執法
國家主席習近平日前在「2021 年中國

國際服務貿易交易會」全球服務貿易峰會
致辭中宣布，將設立北京證券交易所(下
稱北交所)，繼續支持中小企業創新發
展，深化新三板改革，北交所昨日已迅速
完成工商註冊。設立北交所是國家金融業
朝縱深發展、完善資本市場的重要舉措，
有利於進一步借助金融業服務實體經濟。
本港金融市場國際化程度高，得到國家的
堅定支持，只要與京滬深三地交易所做好
定位、積極創新、互相配合，將可更好地
服務於國家經濟發展的內外循環。

北交所將成為內地的第三個交易所，
輻射北方區域、環渤海經濟圈以及京津冀
協同發展，將深刻影響我國區域金融格局
和生態，惠及中小企業並助力實體經濟高
質量發展。根據證監會計劃安排，北交所
立足服務創新型中小企業的市場定位，總
體平移新三板精選層上市、交易、轉板、
退市等基礎制度，打造符合中國國情、有
效服務中小企業的資本市場專業化發展平
台。在市場功能上，北交所聚焦創新型中
小企業，服務對象「更早、更小、更
新」，通過構建新三板基礎層、創新層到
北交所層層遞進的市場結構，充分體現市
場包容性和服務精準性。

中小企業一直是中國經濟發展中極其
重要的微觀主體，貢獻了全國50%以上的
稅收，60%以上的GDP，70%以上的技術
創新成果和80%以上的勞動力就業，是中
國經濟的基本盤，而創新型中小企業更是
重中之重。國家實體經濟的發展需要資本

市場的支持，尤其是當代經濟重視科技創
新，大量孵化的創新科技企業早期就需要
投入龐大的研發資金。今天的華為、阿里
巴巴和騰訊等巨頭，在創立初期都曾面對
資金短缺問題，需要東挪西借、艱苦研
發。有不少初創企業在早期就因為缺乏資
金而面臨夭折。北交所正是以服務創新型
中小企業為目的，藉此提升全社會的創新
氛圍。未來創新型中小企業將擁有更多的
實現資本化直接融資發展的機會，解決了
中小企業融資難、融資貴的核心問題，為
新時代構築「國內大循環」為主的經濟模
式注入動力。

至於北交所與本港資本市場的關係，
內地交易所為本土巿場提供服務，香港交
易所主要是服務國際巿場，定位各有不
同，相信在現階段並不存在競爭，也不會
影響本港金融中心的地位。在人民幣邁向
自由兌換、內地進一步開放的進程中，香
港仍然扮演着重要的角色。

證監會副主席方星海日前表示，堅決
維護香港金融中心地位，要堅定不移推進
高水平對外開放，進一步發揮香港在資本
市場中的開放作用。香港A股指數期貨將
於年內開始交易，為境外投資者投資A股
市場提供良好的風險管理工具。港交所應
該進一步加強香港與內地資本市場的合
作，加強日常溝通和資訊共享，加大政策
支持力度，進一步豐富和深化兩地在市
場、機構、產品等領域全方位、多層次務
實合作，共同應對各種風險挑戰，促進香
港和內地資本市場穩定健康發展。

設北交所完善資本市場服務實體經濟
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